

Fecha: 08-02-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Robo de dos caballos en sector San Juan reabre alerta por abigeato

Pág. : 2

Cm2: 626,2

VPE: \$ 956.209

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

 No Definida

TAMBIÉN DELITOS RURALES EN OVALLE

Robo de dos caballos en sector San Juan reabre alerta por abigeato

MARTHA HECHERDORFF / Ovalle

Durante la madrugada del viernes, cerca de las 5:00 horas, desconocidos ingresaron a una parcela ubicada a escasos metros de la carretera, donde provocaron daños en el cierre perimetral para sustraer los animales. Según relató el propietario del predio, los sujetos cortaron la malla perimetral y parte de un cerco de cactus, logrando acceder hasta el lugar donde se encontraban los caballos, a unos 30 metros de la vivienda.

"Se llevaron los animales que estaban amarrados. El que estaba suelto no alcanzaron a llevárselo", explicó el afectado.

Los caballos sustraídos corresponden a un ejemplar alazán, con una pata blanca, y otro colorado, con frente blanca y las cuatro patas blancas, ambos utilizados para labores de trabajo y montura. El propietario indicó que no es la primera vez que enfrenta una situación de este tipo, ya que hace más de seis años sufrió un robo similar, lo que refuerza la sensación de vulnerabilidad en sectores rurales.

El afectado confirmó que realizó la denuncia correspondiente ante Carabineros durante la mañana del mismo día. "Ojalá que esto sirva para que se fiscalice más y no le siga pasando a otras personas", manifestó.

ROL DEL SAG Y LLAMADO A LA PREVENCIÓN

Desde el Servicio Agrícola y Ganadero, el director regional Jorge Fernández explicó que el abigeato es una problemática que afecta a distintas zonas rurales de la provincia del Limarí y del país, impactando directamente a familias y pequeños productores.

"Este delito no solo representa una pérdida económica importante para las familias y pequeños agricultores, sino que también afecta la seguridad alimentaria y la estabilidad de las actividades productivas en el sector rural", señaló.

Fernández precisó que el SAG cumple funciones clave en la prevención y control del abigeato, entre ellas la trazabilidad animal, fiscalizaciones al transporte y comercialización, verificación del origen de la carne y el trabajo conjunto con Carabineros, la Policía de Investigaciones y otras autoridades.

Asimismo, reiteró el llamado a mantener los animales debidamente registrados, portar la documentación



CEDIDA

El robo de dos caballos en el sector San Juan volvió a evidenciar la vulnerabilidad de los sectores rurales de Ovalle frente a delitos como el abigeato.

El robo de dos caballos desde una parcela del sector San Juan, en la comuna de Ovalle, volvió a encender la alerta por el abigeato en zonas rurales, una problemática persistente que afecta a pequeños productores agrícolas. Desde el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) advirtieron el impacto económico y productivo de este delito, mientras que desde el mundo agrícola reforzaron el llamado a denunciar oportunamente y fortalecer las medidas de prevención.

exigida para su traslado y denunciar oportunamente los robos, enfatizando también la importancia de no adquirir carne ni animales de origen informal.

INSEGURIDAD RURAL Y LLAMADO A LA DENUNCIA

Desde el sector agrícola, Ulises Contador, director de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), advirtió que el robo de animales se inserta en una problemática más amplia de delitos que afectan a zonas rurales de la comuna y la provincia.

"Lo que estamos viendo en los sectores rurales no es solo robo de animales, sino también de maquinaria agrícola, insumos y daños a la infraestructura productiva. Es un problema que se mantiene en el tiempo y afecta directamente la actividad agrícola", sostuvo.

Contador subrayó que, en el caso de los caballos, el impacto va más allá de la pérdida del animal. "En varios sectores rurales los caballos siguen siendo una herramienta de trabajo fundamental. No todos los agricultores cuentan con maquinaria, por lo que el robo de un animal significa una pérdida económica importante y una dificultad concreta para continuar trabajando", afirmó.

Finalmente, el dirigente llamó a fortalecer la denuncia y el trabajo coordinado. "Uno de los principales problemas es la falta de denuncias. Sin denuncias no hay estadísticas ni focalización, y eso limita las acciones preventivas. Es clave que la comunidad rural denuncie y trabaje de manera coordinada", enfatizó.

Este medio solicitó antecedentes a Carabineros de Chile sobre denuncias por abigeato en la comuna de Ovalle

“

Este delito no solo representa una pérdida económica importante para las familias y pequeños agricultores, sino que también afecta la seguridad alimentaria y la estabilidad de las actividades productivas en el sector rural”

JORGE FERNÁNDEZ
DIRECTOR REGIONAL DEL SAG

y la provincia del Limarí, así como sobre medidas preventivas para el sector rural. Sin embargo, hasta el cierre de esta edición no se obtuvo respuesta.

El robo registrado en el sector San Juan vuelve a evidenciar la vulnerabilidad de las zonas rurales frente a delitos como el abigeato, reforzando el llamado a fortalecer la denuncia y las acciones de prevención en la provincia del Limarí.